



# 1・2年生だより

谷浜小学校1・2年生  
学級だより 6月

## 野菜の苗を植えました ～畑の先生ありがとうございました～



5月26日(金)に野菜の苗を植えました。当日は、お家の方から来ていただき、畑の先生として苗の植え方を教えていただきました。

まずは、用務員さんからつくっていただいた畝に、マルチシートをかける作業を行いました。二人組で、協力してシートを張りました。その後、マルチおさえを土に刺したり、苗をポットから抜いて植えたりしました。初めて経験する子もいましたが、畑の先生から教えていただいた通りに作業を進め、とても上手に苗植えを終了することができました。

ご協力いただいたボランティアの方々のおかげで、作業を手際よく行うことができました。本当にありがとうございました。また保護者の皆様には、長靴や軍手などの準備をしていただき、ありがとうございました。これから本格的な野菜づくりが始まります。野菜が成長するにつれ、育て方について教えていただきたいことがまた増えると思います。授業で調べ学習も行いますが、家の人にお聞きしたりお手伝いをしていただいたりすることもあると思います。また休日などに、ご家族で野菜の成長の様子を見に来ていただき、お子さんにアドバイスをしたり、お世話をしたりしていただけるとありがたいです。今後も引き続き、ご協力をお願いいたします。

## 防犯教室 (6/1)～「いかのおすし」の合言葉を覚えておこう～

上越市市民安全課から講師をお迎えし、防犯教室を開催しました。防犯標語「いかのおすし」を題材として、パネルやクイズなどを用いながら、知らない人に話しかけられた時の対応方法や、防犯被害に遭わないための行動の仕方を教えていただきました。また、防犯ブザーを実際に鳴らしてみたり、人との安全な距離感を教えてもらったりしました。防犯ブザーについては、いざというときに素早く鳴らせるような位置につけるとよいことや、電池切れ等もあるので、時々ブザーが鳴るか確かめるとよいというお話がありました。お家でも確認をお願いします。



## 6月は思いやり月間です！



6月は、思いやり月間です。学級では、5月から帰りの会で「あったかメッセージ」を紹介する取組を続けています。そして新たに、2年生が昨年行っていた「ビー玉貯金」を始めました。1回発言したら、入れ物に1個ビー玉を入れるという取組です。「水筒を届けてあげたら、『ありがとう』と言ってもらえてうれしかったです。」「転んだときに『大丈夫?』と言ってもらえてうれしかったです。」「…少しずつ発言の数が増えてきました。友達に優しく接し、感謝の気持ちを言葉で伝えようとしている姿が増えているように感じます。今週で入れ物が一杯になったので、お楽しみ会をしようと計画しました。これからもビー玉貯金を継続し、思いやりの態度を育てていきたいと思います。



## 6/12 いじめ見逃しゼロスクール集会 ~全校 SSE

12日(月)には、いじめ見逃しゼロスクール集会を行い、いじめをなくす取組として学級で何ができるか考え、決めためあてを発表しました。1,2年生は、「いじめをしない」ために、①悪口を言わないで、温かい、ふわふわ言葉を使う、②自分のことだけでなく、相手(友達)の気持ちを考える、③人がやっていることが正しいか考えて行動する、そして、「いじめをゆるさない」ために、いじめをしている人がいたら注意をし、いじめられている人を助けるというめあてを考えました。



いじめをなくすためには、自分の気持ちを相手に伝えることも大切です。伝え方によっては、お互いに嫌な気持ちになったり、喧嘩になったりします。そこで、「上手な断り方を身に付けよう」というテーマで全校 SSE を行いました。どうしたら相手を傷つけずに断ることができるか、どうしたら自分の気持ちを友達に分かってもらえるかを、以下のスキルをもとに練習しました。

### 〈上手な断り方〉

- 遊べないことを謝る。
- 遊べない理由を伝える。
- 用事などがあるときは、はっきり断る。
- 代わりの意見を言う。

決めためあてや、学んだことが、日常生活の中で実践できるように振り返りをしていきます。

## 体力テストをしました

ピカピカ班(縦割り班)の友達と行動し、長座体前屈、上体起こし、立ち幅跳び、反復横跳び、20mシャトルランの種目に挑戦しました。上学年の姿を見習いながら、自分の力を精一杯発揮しようと張り切っていました。

